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１学期無事終了しました！ （校長講話より）

私がはじめて皆さんに会ったのはいつか覚えていますか？…４月５日(木)です。以来，今日までで

75日が過ぎました。今日は一学期最後の日です。この間，色々なことに皆さんは挑戦しましたね。一

番印象に残っているのは何かな？

では，ここで簡単なクイズを出します。

Q1 一年生22名を合わせて高甫小の児童数は何人でしょう。…答えは｢169人｣です。

Q2 １学期中に欠席者０の日は何日あったでしょうか。…答えは，「５日」です。２学期はもっと増

えるといいですね。

Q3 ５月には，本校の伝統行事「学校登山」がありました。登山に参加した人は全員で何人でしょう

か。…答えはなんと｢333人｣です。参加者全員無事，登ることができました。

Q4 ミニ資源回収。皆さん覚えていますか。いくらになったでしょうか？…「3,000円」になりまし

た。また，PTA資源回収では，100,280円集まりました。みんなよく頑張ったね。
ほかに鑑賞音楽教室，学校寄席，交通安全教室，避難訓練，高甫まつりがありました。

学年ごとたくさん行事がありました。そのたびに地域の方とのふれあいがたくさんありました。例

えば，４年生のイワナの放流。これは昨年の12月に卵を孵化させて，５月に無事，鮎川に放流しま

した。７月にはホタル観察会がありましたが，当日はあいにくの雨でほたるの観察は来年まで持ち越

しとなりました。３年生は鮎川で水生昆虫や魚やカニを捕りました。当日は，晴れ渡り気温もかなり

上昇しました。鮎川の水は冷たくて気持ちよかったね。そこで食べたスイカもおいしかった。生き物

と言えば，２年生のウサギ小屋に仲間が増えました。３羽増えて４羽が小屋で仲良く暮らしています。

畑や花壇づくりも頑張りました。すくすく畑には学級ごと色々な野菜が植えられました。そろそろ

収穫時期ですね。４年生が植えた八町キュウリは給食センターに出荷して，先日，給食に出ましたね。

おいしかったです。１年生のアサガオもたくさん花を咲かせました。５年生と６年生は宿泊学習があ

りました。５年生は峰の原自然体験学習。６年生は，先日，日本の中心である東京へ行きましたね。

お勉強もたくさんしたね。皆さんの立派な作品がたくさん廊下に並べられました。畑の作物が大き

く育つように，皆さんも大きく育った１学期でした。

さて，いよいよ明日から夏休みです。この夏休みの目標は,もう決まっていますか？学校は休みな

ので，すべては皆さんの思いのままです。私は,この夏休み中に須坂市内を歩いてみたいと思います。

新しい発見ができることを今から楽しみでなりません。普段できないことを思い切ってやるもよし，

ちょっと厚い本を読むもよし，お家の手伝いをするもよし，新しいことに挑戦するもよし。今からし

っかり計画を立てて実りある夏休みにしてください。

最後に，しあわせになる魔法の言葉を皆さんに，また教えたいと思います。すでにきちんと使って

いてしあわせを感じている人もいると思いますが，ぜひこの言葉を毎日使ってほしいなと思います。

長い夏休み中色々なところへ行って色々なことを経験することができますね。すでにお友達と遊ぶ

約束もしているかもしれませんね。さて，そこで，魔法の言葉ですが，家を出るときには，必ず家の

人に｢行って来ます｣を言いましょう。これはどこかに行って，また帰ってくると言う意味です。この

言葉に対してお家の人は何て言うの？「行ってらっしゃい」というね。これは，行って，また帰って

らっしゃいと言う意味です。そしてこの２つの言葉の中には隠れた思いがあります。それは「元気に」

と言うことです。決して，事故にあってはいけません。ケガをしてはいけません。どこかに連れて行

かれて戻らぬ人になってはいけません。事件や事故は，自分がルールをきちんと守っていても，あっ

ちからやってきます。心と体に傷を負わない夏休みにしてください。そして，家に戻ったら，みんな

は何と言いますか？｢ただいま｣だね。これは，｢たった今｣と言うことです。長いこと心配して帰りを

待っていた人に，たった今戻りましたと言います。そうするとお家の人は，｢お帰りなさい｣ と無事

帰ってきたみんなを見て安心して答えてくれます。毎日，お家の方と魔法の言葉を交わして，元気に

夏休みを過ごして，８月21日には，たくさんの夏休みの思い出をもって元気に登校してくださいね。

白い車と赤い車，そして白と黒の車のお世話にならないように！



東京へ行ってまいりました！ ６年修学旅行

７月１１日～12日の2日間，６年生は修学旅行で東京へ行ってきまし

た。この２日間は，晴天に恵まれ，須坂では味わえないほどの蒸し暑さ

と，人の多さ，そしてすべての動きの速さを体感してきました。見学地

は，「上野動物園」をはじめに，「国立科学博物館」，「劇団四季のライオ

ンキング」，「東京タワー」，２日目

は「国会議事堂」，「キッザニア」で

した。 宿泊場所は両国国技館

前のホテルでしたが，力士には会

うことはできませんでした。

交通手段は，新幹線とはとバ

ス。途中，JRにも乗りました。事

前学習でしっかり計画を立て，そ

れぞれがきちんと役割を果たし，

この２日間は，見聞を広め，多く

の収穫を得ることができました。学校に着くと，お迎えのお家の方の顔

を見て，笑顔満面。土産話の花がお家で咲いたことでしょう。

３年 鮎川遊び
７月１３日(金)は朝からすでに強い日差しの中，子どもたちは待ちきれずに

予定時刻より１０分も早く公民館前に集合。楽しみにしていた「鮎川遊び」の日

です。下八町下まで，ふれあい委員会の皆さんに案内していただき安全に鮎

川へ到着。そこには草がきれいに刈り取られ，ブルーシートが敷かれていまし

た。いよいよ川遊びが始まります。川の水は冷たく，歓声を上げながら子ども

たちは川へ入っていきました。網で川岸に近いところをごそごそ。

カニだ！ さかなだ！ やごだ！ これな

んだ？

酒巻先生に水生昆虫のお話を聞きました。

鮎川には，きれいな川でしか生息しない虫が

多数見つかったということでした。いつまでも子どもたちが遊べるきれいな鮎

川であってほしいなと思います。それにつけても準備から当日の運営まで大

変なご苦労をいただきました地域ふれあい委員会の皆様には感謝申し上げ

ます。当日の様子は，須高ケーブルで放映されました。

４年 食育授業
７月１９日(木)に学校給食センター栄養教諭の高橋先生がお見えに

なって，４年敬組で食育の授業をしてくださいました。体調の悪いＡ

くんを元気にするためにはどんな朝食にしたらいいかグループごと考

えました。時間がないＡくんは，具だくさんの味噌汁を飲むことでバ

ランスのよい朝食になることがわかりました。最後に「自分の体は，

自分が食べたものでで

きている」という話を

聞いて，夏休み中は，

家で食事をすることが多くなります。バランスのよい

食事をするようにとまとめられました。そのあと，すく

すく畑で育てた八町キュウリを給食センターの所長さんに

35kgのキュウリを手渡しました。４年生が育てた八町キュウ

リは，７月２０日の給食の献立に使われました。



高甫まつり
児童会主催の高甫まつりが７月２０日(金)に行われました。これ

は，委員会ごと活動内容を全校児童に知ってもらうために色々とア

トラクションを考え，そのアトラクションを低学年を中心にグループご

とに体験するというものです。

はじめの会では，「たかほレンジャー」が登場して，各委員会のア

トラクションを全校にPRしました。

お隣の高甫保育

園の年長さんを特

別招待し，一緒に

楽しみました。

体を動かしたり，

クイズに挑戦した

り，時間いっぱい

アトラクションめぐ

りを楽しみました。

各アトラクションは，6年生を中

心に高学年が担当しました。色々

と工夫されていて，楽しいひととき

となりました。最後は，テーマであ

る「みんななかよし｣を全員で声を

そろえて言いました。

【ふれあい委員会】

ボランティアアトラクション４

【図書委員会】 【広報委員会】 【環境委員会】
図書クイズたんてい団 広報マンからのちょうせん状 クリーンアトラクション

【給食委員会】 【スポーツ委員会】 【健康委員会】

給食マンからのちょうせん状 スポーツアドベンチャー 健康委員になってみよう！

日本列島沸騰中！

今年は，例年になく「梅雨明け宣

言」が早く出されました。それに伴い

日に日に気温も上昇し，日本各地で

熱中症にかかる人が増えています。

さて，本校でも連日の暑さが続く中，

子どもたちは頑張って授業をしてい

ますが，少しでも涼を求めて，熱中

症対策を行っています。

各教室には，寒冷紗を下げて日

光を遮断し，壁には扇風機が２基常

時稼働しています。また，水筒持参

でこまめな水分補給を行っていま

す。屋外での活動も避けるなどして，

無理をしないようにしています。

夏休み明けも残暑が厳しいことが

予想されます。運動会の練習も始ま

りますが，十分注意していきたいと

思います。

夏休み中に学校に来る場合，

熱中症対策をお願いします。



３年 八町キュウリの植え付け
３年敬組で八町キュウリ

の植え付けを７月９日(月)に

行いました。すでに４年敬組

が植え付けを行っており，収

穫時期を迎えていますが，

その横にマルチを張って，等

間隔に穴を開け，肥料と水

を入れて，苗70本を植えまし

た。当日は八町キュウリ保

存会会長の丸山勇さんにお越しいた

だき，植え方の指導を聞きながら，一

本一本ていねいに植えました。収穫

時期は夏休み明けになります。詳細

は，須坂新聞に掲載されました。

ボーカルアンサンブル壮行会
夏休み中に行われるＮＨＫコンクール

に参加するボーカルアンサンブルクラブ

の壮行会が終業式の前に行われまし

た。今まで朝夕歌い込んで合唱が少し

ずつできてきました。気持ちをそろえて，

表情豊かに歌い上げる子どもたちの姿

に引き込まれてしまいます。本番が楽し

みです。

6年 命の学習
７月１７（日）に須坂消防本部の

斉藤さんに来ていただき，命の学習

を行いました。ＡＥＤの使い方や人

工呼吸の仕方についての話をお聞

きしました。人工呼吸を30回続ける

ことは子どもには大変なことで，大

切なことは，自分で何とかしようと思

わないで，近くの大人を呼ぶことだ

と言うことでした。

須高陸上大会結果報告
７月８日(日)に行われた須高陸上大会

では，４年敬組の渡邊夏輝くんが小学

４年幅跳びの部で優勝したのをはじめ，

入賞者多数でました。また，すべての

子が自己ベストを果たすことができま

した。おめでとうございます。そして

応援ありがとうございました。

カンナ街道見頃を迎える！
高甫小学校の横を

走るくだもの街道は，

道路沿いにカンナの

花が今見頃を迎えて

います。

カンナの花は，今か

ら73年前，日本が戦争をしていたときに広島市に原爆が投下さ

れ，一瞬にして灰と化した街の中で，いち早く花を咲かせたとし

て有名な花です。以来，平和と復興の花として全国で植えられ

ています。これが「カンナプロジェクト」です。そしてその球根を最

初に提供したのが須坂市の田辺さんでした。昨年，名取校長先

生よりカンナの花についての話がありましたが，以前より須坂市

は道路沿いに毎年カンナを植えています。 高甫小の横の道路

もその一つです。

夏休み中には，広島・長崎の原爆平和記念式典，全国戦没

者追悼式が行われます。また，先日は西日本豪雨災害で多くの

被災者が出ました。今，自分が置かれている平和をかみしめる

と共に，世界中のみんなが幸せになるようにとカンナの赤い花

を見るたびに祈らずにはいられません。

PTAコーラス発足
7月23日(月)にPTAコーラスが発足しました。当日は，50名もの

皆様にお集まりいただき，合唱練習が始まりました。

6年 進路講話
7月20日(金)に常盤中学校長の勝山幸則先生による進路講話

がありました。勝山先生からは，中学校というところは楽しいとこ
ろと厳しいところがある。でもたくさんの経験で小学校以上に大き
く成長する時期ですよというお話がありました。


